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様式第２号（第９条関係） 

会議録 

会議の名称 第６回ふじみ野市総合振興計画審議会 

開催日時 
平成２９年７月１３日 (木曜日) 

午後７時から８時３０分 

開催場所 ふじみ野市役所本庁舎３階 Ａ３０１会議室 

出席した者の氏名 

役職名 氏 名 役職名 氏 名 

会 長 中村 賢一 委 員 大平 聡男 

副会長  冨田 信太郎 委 員 福村 光泰 

委 員 野澤 利夫 委 員 西村 ひろみ 

委 員 岸  昌哉 委 員 牛場  清 

委 員 柳沢 俊男 委 員 進藤 美奈子 

委 員 郷 秀樹   

欠席者名 渡辺 千尋委員 

会議の議題 

１．開会 

２．内容 

（１） パブリック・コメントの募集結果について 

（２） 計画名称について  

（３） ふじみ野市最上位計画策定の答申（案）について 

（４） その他 

３．閉会 

会議の公開又は非公開の別 公開 

会議の非公開の理由 － 

傍聴人の数 ０人 

発言の内容 別紙「発言の要旨」のとおり 

会議資料 

次第 

資料１ ふじみ野市最上位計画（Ⅰ序論、Ⅱ基本構想）パブリッ

ク・コメント（案）【修正箇所】 
資料２ ふじみ野市最上位計画（Ⅲ前期基本計画）パブリック・コ 
メント（案）【修正箇所】 
資料３ パブリック・コメント募集結果一覧 
資料４ 計画名称募集結果一覧 

事務局 

総合政策部 経営戦略室 

（金子部長、樋口室長、武井副室長、黒川主任、西口主事） 

アビームコンサルティング株式会社 

議事の確定 
確定年月日 平成２９年７月２５日 

記名押印 役職名 会長  中村 賢一  ㊞ 
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別紙 

発言の要旨 

発言者 発言の要旨 

 

中村会長 
 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

中村会長 

 

中村会長 

 

 

事務局 

 

牛場委員 

 

 

 

中村会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．開会  

本日は、主に最上位計画（案）のパブリック・コメント募集結果及び、

計画名称の募集結果について確認を行います。また、最大のポイントは

議題（３）「ふじみ野市最上位計画策定の答申（案）」について議論し、

まとめていきたいと考えております。それでは、議題（１）｢パブリッ

ク・コメントの募集結果｣について事務局から説明をお願いします。 
 

２．議題 

（１）パブリック・コメントの募集結果について 

（資料１「ふじみ野市最上位計画（Ⅰ序論、Ⅱ基本構想）パブリック・コ

メント（案）【修正箇所】」、資料２「ふじみ野市最上位計画（Ⅲ前期

基本計画）パブリック・コメント（案）【修正箇所】」、資料３「パブ

リック・コメント募集結果一覧」を基に説明） 

 

ただ今の事務局の説明に対しご意見やご質問等はありますでしょうか。 

 

資料３で示されているパブリック・コメントに対する｢市の考え方｣は、既 

に公表しているのでしょうか。 

 

これから公表する予定です。 

 

市民説明会に出席しましたが、参加者から出された質問等を伺うと、本計

画の策定経緯や、本計画が審議会等で議論を積み重ねて策定されたもので

あるということが、理解されていないと感じました。 

 

私達、審議会の委員は事務局からその都度説明を聞きながら、内容を理 

解した上で議論している一方、市民説明会に参加された市民の方々は初め 

て内容を聞いているので、その場で全てを理解いただくことは難しいと思 

います。ただし市民説明会やパブリック・コメントの募集を通して策定段 

階を市民に公開し、意見を積極的に伺う機会を設けていることは評価でき 

るのではないでしょうか。 

また、本計画は、今後市が様々なことに取り組んでいくに当たり、憲法的 

な役割を果たします。そのため、市の幅広い分野について網羅されており、

どのような方向に進んでいくのか、市民に伝わる内容になっていると思い

ます。市が行う業務は近年広範囲になっており、過去と比べると、まとめ

あげることが難しくなっている状況の中で、本計画は本審議会でしっかり

議論され、今後の方向性を明確に示した計画となったと思います。 
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柳沢委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

柳沢委員 

 

 

 

中村会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

岸委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

中村会長 

 

 

 

事務局 

 

市民説明会には、何名くらいの方が参加されることを想定しておりました

か。 

 

多くの市民の方々に参加していただきたいと考えておりましたが、曜日や

場所の設定に苦慮した部分があります。今回は土曜日、日曜日の２日間で

両日ともに午後２時から開催したところ、参加者は３５名でした。もう少

し参加していただきたかったと考えております。 

 

私自信も市民説明会に参加をしましたが、事務局の説明はとても分かりや

すかったので、もっと多くの市民の方々に参加してもらえたら良かったと

感じているところです。 

 

他の市町村ではこのような市民説明会等に、より多くの方に参加してもら

うため、コンサートなどと併せて実施しているところもあるようです。 

最近、多くの自治体では議会基本条例や自治基本条例を策定しています。

そのような条例では、議会と市民、市役所と市民の関係性や市民の責任が

規定されていることから、今後は市民の参画がしやすくなると考えられま

す。また、今後は地方分権から地域分権に移り変わるといった話もあり、

地域によってニーズの差が生まれることも想定されることから、地域によ

ってサービスを変えてもいいといった議論も出てくる可能性も考えられ

ます。本計画の中でも、市民参加や地域の活性化についての内容が記載さ

れているので、そのような施策を積極的に展開していければ良いと思いま

す。 

 

本市においても市民と議会と市長等の関係について、｢ふじみ野市自治基

本条例｣の中で示しています。 

 

資料３について、「修正」の欄に「無し」と記述されていますが、この記

述では今後も修正しないと解釈されてしまう可能性もあるため、公表をす

る際は｢修正｣の欄を省いて良いのではないでしょうか。 

 

今回のパブリック・コメントの内容については、本計画に修正を加えるこ

とは考えておりません。公表する際には形式が決まっており、本計画の修

正の有無を明示する｢修正｣欄には、「－」と記述する予定です。 

 

他に、ご意見等がないようであれば、議題（２）｢計画名称｣について事務

局より説明をお願いします。 

 

（２）計画名称について 

（資料４「計画名称募集結果一覧」を基に説明） 
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中村会長 

 

 

 

 

 

 

郷委員 

 

 

 

 

牛場委員 

 

 

 

中村会長 

 

 

事務局 

 

中村会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

郷委員 

 

事務局 

 

 

 

 

計画名称については、本審議会にて応募のあった名称の中から決定をす

る予定でしたが、時間的な制限もありますので本審議会で最終決定する

のではなく、本日は各委員より、応募のあった名称に対してご意見やキ

ーワード等を伺い、それを踏まえ改めて事務局と私の方で調整し最終決

定させていただきたいと思います。 

それでは、自由にご意見をいただければと思います。 

 

本計画で示すまちづくりの理念が「安全と安心」、「地域力」、「環境」

であることや、まちの将来像では「住みやすさ」を目指していることか

ら「住みやすいまちづくり計画」といった、目的が伝わりやすい名称と

した方が良いと思います。 

 

本計画が冊子として完成した際に、まちの将来像である「人がつながる 

豊かで住み続けたいまち ふじみ野」がサブタイトルとして入るのであ

れば、名称は「最上位計画」や「総合振興計画」で良いと思います。 

 

事務局としては、サブタイトルを入れることを検討しているのでしょう

か。 

 

検討中です。 

 

他の自治体では「総合計画」という名称が多い状況です。現行の｢ふじ

み野市総合振興計画｣ではサブタイトルが入っているため、サブタイト

ルを議論するのであれば、まちの将来像「人がつながる 豊かで住み続

けたいまち ふじみ野」をサブタイトルとすることが分かりやすいと思

います。 

 

｢ふじみ野市自治基本条例｣第１６条では、「市長は、市政運営の指針と

なる総合的な最上位計画を市民が参加する組織をもって策定し、市議会

の議決を得るものとする。」と定めています。この条文は計画の固有名

詞というよりも総合的な最上位計画を策定するといった意味で定めら

れていることから、事務局としましてはそれを受けて個別の名称を付け

ようと名称の募集を行ったところです。 

 

計画名称の募集を行う前に、事務局では案があったのでしょうか。 

 

ありました。例を挙げますと「オールふじみ野未来計画」、「ふじみ野

市未来ロードマップ」、「ふじみ野市未来創造プラン」、「ふじみ野市

総合計画～ふじみ野未来デザイン２０３０～」、「ふじみ野市まちづく

り戦略ビジョン」などです。 
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中村会長 

 

郷委員 

 

 

事務局 

 

 

郷委員 

 

 

中村会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

中村会長 

 

 

 

中村会長 

 

 

 

全委員 

 

中村会長 

 

 

 

 

 

全各員 

 

中村会長 

 

「未来」がキーワードとして多いですね。 

 

サブタイトルにはまちの将来像「人がつながる 豊かで住み続けたいま

ち ふじみ野」を入れた方が良いと思いますが、いかがでしょうか。 

 

表紙にサブタイトルを入れている自治体が多い状況もありますので、検

討させていただきます。 

 

考え方によりますが、個人的には若い世代に本計画を手に取って欲しい

ので、柔らかいイメージの名称が良いと思います。 

 

これまでの意見では「住みやすさ」、「未来」、｢やわらかい｣がキーワ

ードとして挙げられました。他にご意見等がないようであれば、このキ

ーワード等を踏まえながら事務局と調整し、本計画の名称を決定させて

いただきたいと思います。それでは、続いて議題（３）｢ふじみ野市最

上位計画策定の答申（案）について｣に移ります。 

 

（答申書（案）を各委員へ配布） 

 

 

（３）ふじみ野市最上位計画策定の答申（案）について 

それでは、ただいま配布されました答申書（案）について説明させてい

ただきます。 

（答申書（案）を基に説明） 

 

この答申書（案）は本審議会で各委員からのご意見を踏まえ修正した後、

平成２９年７月２８日に市長あて提出する予定です。ただいまの説明に

対しご意見等ありますでしょうか。 

 

（意義なし） 

 

それでは、ただいまお示ししている答申書（案）を本審議会の答申書と

して決定させていただきます。なお、平成２９年７月２８日の答申につ

きましては、各委員にご出席いただくことは難しいと思いますので、私

と冨田副会長が本審議会を代表して、出席させていただきたいと思いま

すがよろしいでしょうか。 

 

（意義なし） 

 

それでは、他にご意見等がないようであれば、議題（４）｢その他｣につ

いて事務局より、事務連絡等があればお願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

中村会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）その他について 

今後のスケジュールについてですが、平成２９年７月２８日に答申をし

ていただいた後、本計画の基本構想部分を９月議会定例会に上程しま

す。審議・議決をいただいた後は内容のレイアウト等を調整し、平成３

０年３月末までには、冊子として完成させる予定です。完成しましたら

各委員に送付させていただきます。また、冊子は１，０００冊程度印刷

する予定です。 

 

  それでは、議題の全てが終了しましたので事務局へ進行をお返ししま 

す。 

 

３．閉会 

それでは、これをもちまして「第６回ふじみ野市総合振興計画審議会」 

を終了させていただきます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 


